

Basilea III no basta para asegurar la estabilidad bancaria (El Financiero 07/11/12)

Basilea III no basta para asegurar la estabilidad bancaria (El Financiero 07/11/12) Eduardo Jardón Miércoles, 7 de noviembre de 2012 Basilea III es necesaria, pero por sí sola no es suficiente para asegurar la estabilidad financiera y la solidez del sistema bancario. Así lo aseguró Wayne Byres, secretario general del Comité para la Supervisión Bancaria de Basilea, en un discurso en el que mencionó que esta normativa, que entra en vigor en enero próximo, debe ir acompañada de otras medidas y reformas que aseguren un sistema totalmente sano en el futuro. "Debemos implementar Basilea III como se acordó y otras reformas de manera completa y oportuna, así como mejorar las capacidades de supervisión y respuesta a los periodos de estrés, y a los riesgos que puedan surgir", dijo el funcionario en el marco de la Sexta Conferencia Bienal sobre Gestión de Riesgos y Supervisión, en Basilea. Con estos cambios, apuntó, no se garantizará la ausencia de crisis en el futuro, pero sí una mayor resistencia a ellas. Wayne Byres indicó que se debe tener un manejo cuidadoso en la transición al nuevo régimen, y aprovechar los beneficios sin incurrir en costos innecesarios. Esto, añadió, es lo que se busca con Basilea III, mediante la introducción de nuevos requisitos de capital de forma gradual, los cuales, pese a que iniciarán a operar en menos de dos meses, son modestos. Detalló que su plena aplicación llevará más de media década, y esto ocurrirá más de diez años después de que comenzó la crisis, por lo cual no puede considerarse que este proceso fue apresurado. El Comité de Basilea, explicó, diseñó un plan para guiar a los bancos hacia una salud financiera de manera gradual, manejable, con requisitos modestos al principio, que aumentan su intensidad con el tiempo. Su fiel adhesión producirá resultados positivos para todos en el largo plazo, y una vez que se tenga un sistema bancario sano, se deberá vigilar eficazmente, para reducir el riesgo de un retorno a los malos hábitos del pasado. Por lo tanto, dijo, también es necesario mejorar la capacidad de supervisión, que demuestra la determinación de actuar en los buenos momentos y no únicamente cuando se enfrenten a crisis inminentes. Así, indicó que los acuerdos internacionales sobre las nuevas normativas deben aplicarse a los mercados nacionales y a continuación, las normas locales deben ser apoyadas por una fuerte supervisión. De acuerdo con el funcionario, el Comité de Basilea tiene todavía una gran agenda que cumplir antes de afirmar que las revisiones al marco regulador incorporaron todas las lecciones de la crisis.